

Madera contra piedra, txalaparta y Dabka en Nablus. Mientras se explica los ingredientes basicos de la receta txalapartaria (una enorme sonrisa y un gran corazon), las jovenes del FPLP ya estan listas para bailar al son de esta fusion euskopalestina. Aplausos, irrintzis, y muchas sonrisas, acompanyan a esta mezcla musical. El sonido de la txalaparta y de los pasos del Dabka envuelven la aglomerada sala.

Dejamos la magica Nablus por la manyana, el chek point de Jaguara nos espera, calor, gente, bullicio y ocupantes. De camino a Marda, mas colonias, mas ocupacion, mas robo de tierra de agua y de vidas. Vuelve a sonar la txalaparta, ahora el paisaje es diferente: mientras la terrible colonia de Ariel nos vigila desde su estrategica posicion en lo alto de la montanya, ninyos, jovenes y mayores aplauden y cantan. Abajo, en este resistente pueblo hay vida y esperanza, arriba: vallas electrificadas, sensores de movimiento, camaras de seguridad, codicia y sionismo.

Sufa, Sataf, Kidna, Khirbat, Al Qastina, Artuf, son los nombres de algunos de los pueblos que fueron arrasados en 1948, cuando fue fundado el ilegitmo estado de Israel. Todos ellos, estan escritos en las paredes del campo de refugiados de Deishee en Bel'en. Todos y cada uno de ellos, para que no sean olvidados. Algunos de estos nombres ya los hemos oido antes, en alguna de las tantas historias que han compartido con nosotras. En la calle, una enorme llave, con la frase 'Dont forget' da la bienvenida al campo de refugiados. Esta llave invita a no olvidar lo que ocurrio hace 60 anyos cuando el sionismo les obligo a dejar sus casas con lo puesto. Esta llave, representa a todas esas llaves que desde hace 60 anyos, durante el Al Nakba palestino, son guardadas por los y las refugiadas.

Al Tenah, Dayr Rafat, Aynkarim, Jerash, mas destruccion, mas refugiadas, mas ocupacion, mas pasividad internacional.

A dia de hoy , Israel continua con su estrategia de normalizacion, de colonizacion y expansionismo. Violando cada dia y de forma sistematica todos y cada uno de los derechos del pueblo palestino.

La vida es dura en la tierra de los olivos y de la dignidad, donde siempre me han acogido con una sonrisa, con un ahlam was ahlam y con sai manana. Pero una vez mas, he podido comprobar que van a ganar. Ni el sionismo, ni las falsas negociaciones, ni la pasividad de la comunidad internacional van a poder acabar con este pueblo, donde vivir es una accion de resistencia por si misma; donde se hay confianza en las generaciones venideras y donde tienen muy claro que la lucha es suya.

Un enorme abrazo a todas y cada una de las personas que cree en la libertad y en la autodeterminacion de los pueblos. Algun dia inshala! celebraremos con txalaparta y dabka la libertad de Euskalherria y de Palestina, mientras seguiremos en la lucha.

GORA HERRIEN BORROKA!!!!